



- **Kooperation im Gesundheitswesen**
- **Horizon 2020-Paket**
- **Podium ECOPOP**
- **RegioTriRhena-Jahreskonferenz**
- **Interreg V**
- **Fit für Beruf und Europa**
- **Forum Zweisprachigkeit**
- **Werkstatt Basel**
- **Regionale 15**
- **Presse-Echo**
- **Mitgliedschaft**

Guten Tag \$Name\$

Der November-Newsletter hält gute Nachrichten zur grenzüberschreitenden Kooperation im Gesundheitswesen und zur Forschungsförderung für Sie bereit. Ferner berichten wir unter anderem über ein Podium zur ECOPOP-Initiative und laden Sie herzlich zur Auftaktveranstaltung der REGIO BASILIENSIS (IKRB) zu Interreg V und der Neuen Regionalpolitik NRP am 5. Februar 2015 auf den Campus Dreispitz ein.

Wir wünschen Ihnen eine gute Lektüre!
Ihr Team der REGIO BASILIENSIS

→ **Neue Grundlage für grenzüberschreitende Zusammenarbeit im Gesundheitsbereich**

Im Gesundheitswesen soll eine grenzüberschreitende Zusammenarbeit in grenznahen Regionen zukünftig dauerhaft möglich sein. Der Bundesrat schickt eine entsprechende Regelung in die Vernehmlassung, damit bestehende Pilotprojekte, u.a. im Raum Basel/Lörrach, dauerhaft fortgeführt werden können.

[Weitere Infos](#)



→ **Bundesrat genehmigt Horizon 2020-Paket**

Der Bundesrat hat an seiner Sitzung vom 22. Oktober 2014 das Abkommen zur Beteiligung der Schweiz am europäischen Forschungsrahmenprogramm Horizon 2020 genehmigt. Das Abkommen sieht zwischen dem 15. September 2014 und dem 31. Dezember 2016 eine Teilassoziiierung der Schweiz vor. Für die Zeitspanne von 2017-2020 sieht das Abkommen eine Vollassoziiierung der Schweiz an Horizon 2020 vor, vorausgesetzt, dass eine Lösung im Bereich der Personenfreizügigkeit gefunden werden kann. Die Unterzeichnung des Abkommens erfolgt voraussichtlich Ende 2014.

[Weitere Infos](#)

→ **ECOPop - nötige Selbstbeschränkung oder gefährliche Sackgasse?**

Es bestehe zwar die Notwendigkeit, für Umwelt- und Nachhaltigkeitsfragen Lösungen zu finden, aber ECOPOP sei dafür der falsche Weg, so der Tenor der Podiumsdiskussion, die die REGIO BASILIENSIS, die Komitees beider Basel "ECOPop NEIN" und der Neuen Europäischen Bewegung Schweiz (NEBS) Sektion Basel organisiert hatten. Auf dem Podium diskutierten Matthias Leuenberger, Delegierter Novartis Schweiz, Inés Mateos, Diversitätsexpertin, Herr Pierre-Alain Niklaus, Co-Autor des Buches „Die unheimlichen Ökologen“ und Andreas Thommen von ECOPOP die Stossrichtungen der Initiative.

[Weitere Infos](#)

→ **RegioTriRhena-Jahreskonferenz zu Auswirkungen des Ersten Weltkrieges für das Dreiland**

Waren die Grenzen bis zum Ersten Weltkrieg zwischen den drei Ländern offen, schuf der Krieg hier eine vollkommen neue Lage am Oberrhein. Dies dokumentierte die Führung durch die Ausstellung "Der Erste Weltkrieg - die zerrissene Region" im Dreiländermuseum Lörrach anlässlich der RegioTriRhena-Jahreskonferenz eindrücklich. Anschliessend wurde der Einfluss des Ersten Weltkrieges auf den Alltag und die Kultur in den drei Ländern aus deutscher, französischer und schweizerischer Perspektive in Vorträgen beleuchtet, nicht ohne aktuelle Bezüge. So unterstrich Dr. Kathrin Amacker, Präsidentin der REGIO BASILIENSIS und neu der RegioTriRhena in ihrem Schlusswort, dass die grenzüberschreitende Zusammenarbeit vor dem Hintergrund der beiden Weltkriege eine absolute Notwendigkeit darstellt.

[Weitere Infos](#)



→ **Anmeldung zur Auftaktveranstaltung von Interreg V und der Neuen Regionalpolitik NRP am 5. Februar 2015 ab sofort möglich**

In Kürze beginnt eine neue Programmperiode von Interreg. Sie ist verbunden mit einigen Änderungen sowie neuen, gemeinsam erarbeiteten Programmstrategien. Die Interkantonale Koordinationsstelle bei der REGIO BASILIENSIS (IKRB) lädt alle Interessierten aus der Nordwestschweiz und dem angrenzenden Ausland zur Auftaktveranstaltung am 5. Februar 2015 auf den Campus Dreispitz nach Münchenstein/Basel ein.

Anmeldung über unsere Internetseite:

[Weitere Infos](#)

→ **Fit für den Beruf - Fit für Europa**

Auszubildende grenzüberschreitend qualifizieren und die Attraktivität der dualen Ausbildung stärken, sind die Ziele des Projektes Euregio-Zertifikat, das im Oktober wieder an 289 Absolvent/innen einer Berufsausbildung verliehen wurde. Auch Unternehmen, die sich neu am Projekt beteiligt haben, erhielten eine Urkunde. Das Projekt bietet Auszubildenden bzw. Berufsschüler/innen die Chance, durch ein mindestens vierwöchiges Praktikum berufliche Erfahrung im benachbarten Ausland zu sammeln. Dabei können sie ihre Sprachkenntnisse verbessern, Mentalität und Kultur des Nachbarlandes kennenlernen und einen Einblick in den Berufsalltag über die Grenzen hinweg gewinnen.

[Weitere Infos](#)



→ **Forum Zweisprachigkeit**

Das Forum der Zweisprachigkeit veranstaltet am 17. November 2014 in Freiburg einen Wissens- und Netzwerkanlass mit vielen praxiserprobten Ideen für den wirtschaftlichen Sprung über die Sprachgrenze.

[Weitere Infos](#)

Die 5. Ausgabe der Werkstatt Basel richtet den Blick u.a. auf die Region Basel im Spannungsfeld zwischen internationaler Erreichbarkeit und regionaler Nachhaltigkeit. Die von der Handelskammer beider Basel konzipierte Reihe "Werkstatt Basel" nimmt die Stärken der Wirtschaftsregion Basel in den Blick. Kooperationspartner sind das WWZ Forum und BAKBasel. Die REGIO BASILIENSIS ist Netzwerkpartner der Reihe.

Weitere Infos und Anmeldung mit folgendem Link:

[Weitere Infos](#)

REGIONALE 15

→ **Regionale 15: Zeitgenössische Kunst im Dreiländereck**

Die Vernissagen der Regionale 15 finden vom 27. November 2014 bis 4. Januar 2015 an verschiedenen Orten statt.

[Weitere Infos](#)

→ **Neue Webseite www.voies-navigables.org**

Die neue Internetseite informiert kurz und knapp über alle Aktivitäten des Vereins «Consortium Internationale pour le développement des voies navigables». Der Verein setzt sich für den Ausbau der Wasserstrassen ein. Ein Ziel ist es, wirtschaftliche Potenziale für den Oberrhein mit einer Binnenwasserstraße Rhein-Rhône zu erschließen.

[Weitere Infos](#)

→ **Presse-Echo**

Rubrik: Dreiländer-Kongresse

In Basel treffen sich Landschaftsarchitekten zum Kongress

Bereits zum dritten Mal hat die IBA Basel Landschaftsarchitekten aus drei Ländern zum Kongress zusammen gebracht.

Badische Zeitung

PDF: [Download](#)

Rubrik: Grenzgänger

Pendlerboom hält an

Immer mehr Deutsche arbeiten in der Schweiz. Besonders die Region Hochrhein profitiert davon.

Badische Zeitung

PDF: [Download](#)

Rubrik: Regio aktuell

Leben in der RegioTrihena 1914-2014

Die Narben des 1. Weltkriegs sind weiter spürbar: Drei Referate skizzieren die trinationale Sicht im Lörracher Dreiländermuseum. RegioTrihena tagt im Lörracher Dreiländermuseum.

Badische Zeitung

PDF: [Download](#)

Rubrik: Oberrhein-Kooperation

Eine Mehrheit der Bevölkerung steht hinter den Bilateralen

Umfrage: Müsste es heute entscheiden, würde das Volk das Verhältnis zur EU höher gewichten als die Drosselung der Zuwanderung.

bzBasel

PDF: [Download](#)

Alle Artikel unter WEB: http://www.regiobasiliensis.ch/d_news_presseecho.cfm

→ **Werden Sie Mitglied!**

Wenn Sie sich für die Tätigkeit der REGIO BASILIENSIS interessieren und eine unterstützende Einzelmitgliedschaft (Mindestbeitrag Fr. 70.-) oder Kollektivmitgliedschaft für Ihre Firma bzw. Organisation (Mindestbeitrag Fr. 250.-) erwägen, dann klicken Sie hier. »[Beitrittserklärung](#)



Möchten Sie sich vom Newsletter abmelden? [Klicken Sie hier.](#)

copyright 2014 Regio Basiliensis. www.regbas.ch